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MENSAJE DEL PRESIDENTE 
 

 
Muy querida Familia de Uniapac Latam; 
 
Una vez más me dirijo a ustedes a nombre de toda la Mesa de Uniapac Latam, a 8 meses de 
haber tomado esta gran responsabilidad. 
 
Agradezco infinitamente el fraterno acompañamiento de cada uno de ustedes, de los 
Miembros de nuestra querida Latam, de mis compañeros de Mesa, de los Presidentes de 
cada Asociación, que generosa y desinteresadamente han aceptado esta enorme 
responsabilidad, acompañados por su respectiva Mesa, sus Directores Ejecutivos y nuestros 
queridos Asesores Doctrinales. 
 
Toda una Fraterna Comunidad que cada día que pasa crece y se fortalece. 
 
Hoy más que nunca: Nuestra Misión de UNIAPAC debe prevalecer ¡ 
 
Los desafíos económicos, políticos, sociales y ambientales que enfrenta hoy el mundo 
entero y Latam no son la excepción, nos lleva a esta reflexión seria y profunda. 
  
Nuestra Misión nos confronta e interpela a concientizar al Empresario a convertirse en un 
agente de cambio, no solo para construir una Empresa Altamente Productiva, produciendo 
Buenos Bienes, Buen Trabajo y Buena Riqueza, siempre cuidando cumplir con la regla de 
oro, de; poner a la Persona al centro, consiguiendo así, ser; Plenamente Humana, así como 
a asumir el rol que el Papa Francisco nos ha comprometido, de sugiriéndonos a Dios Creador 
como Santo Patrono, por su Creatividad. Nos dijo; “Crezcan en Creatividad, no tengan 
miedo, enfocándola a reconstruir el tan dañado tejido social que en todo Latam prevalece, 
cumpliendo así con nuestra Responsabilidad social y más allá, con nuestra Responsabilidad 
Cristiana. 
 
Al caminar junto a toda nuestra querida Comunidad de Uniapac Latam hemos encontrado 
un gran valor en las actividades y proyectos que cada Asociación está implementando, 
incluso en el Grupo de Jóvenes, hoy, el desafío que vemos es encontrar la mejor manera de 
compartirnos todas esas extraordinarias prácticas que cada uno está desarrollando. Seguros 
de que, en este proceso, fortaleceremos a nuestra propia Asociación y a las Asociaciones 
Hermanas y así a todo Latam. 
 
 
 
 
 
 



 

 

Los invito a que juntos encontremos el camino de compartirnos tanta riqueza que cada uno 
de ustedes tiene. 
 
Dos eventos que nos llenan de esperanza y que les compartimos con mucha alegría, son; 
El que nuestros hermanos de Costa Rica, liderados por un Joven e inquieto Empresario están 
siguiendo los pasos necesarios para formar una Asociación de Uniapac Latam. Dios les 
conceda perseverar y logren este enorme cometido. Si alguien conoce a algún empresario 
de Costa Rica que se pueda sumar a Juan Pablo Zamora, les pedimos nos lo compartan. 
 
Y, segundo, ya tenemos enfrente el Congreso Mundial de Uniapac en Filipinas, los invitamos 
a que hagan un último esfuerzo de encontrarnos en Filipinas, será, como siempre ha sido, 
una extraordinaria oportunidad de encontrarnos personalmente, compartir vivencias de 
nuestros Países y Asociaciones, y así, estrechar nuestros lazos de amistad, y todo ello será 
una experiencia inolvidable. 
 
Un fuerte abrazo fraterno a cada uno, les deseo que, Dios los Bendiga abundantemente ¡ 
 
 

 

 
Manuel Fitzmaurice 
Presidente de UNIAPAC Latinoamericana 
 

 

 

  



 

 

  

UNDEC Perú 
 

23 de mayo: Nombramiento de la Sra. Gloria B. Ayala Person como: ¨Madrina – Asesora¨ de 

UNDEC por parte de la Mesa Directiva de UNIAPAC LATAM. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Julio: Viaje a Estados Unidos del Sr. Jorge Arteta Castillo, para asistir a la Academia de Lideres 

Católicos en la St. JHON´S UNIVERSITY al IX Programa Diplomado Internacional Doctrina Social de 

la Iglesia. 

 

 



 

 

 

Julio: Designación del Comité Consultivo de UNDEC para el desarrollo de nuestro Plan 

Estratégico, el cual ha sido conformado por Percy Marquina, José Pereyra, Giuliana 

Peirano, y como coordinador Jorge Merzthal. 

 

Julio: Designación de la Srta. Marcia King, Asociada de UNDEC, como representante de la 

Juventud para la Reunión de Jóvenes convocada por UNIAPAC LATAM. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Julio: Comité de formación presidido por el Sr. Hugo Marroquín ha activado la Catedra de 

Enrique Shaw a ser realizada por primera vez en Centrum – Católica, en el mes de agosto, 

manteniendo además la Catedra en la Universidad del Pacifico en su próxima edición para el mes 

de Setiembre. 

 

 

 

 

  



 

 

Confederación USEM – México 
 

Del 1 al 5 de julio realizamos la semana nacional de capacitación en las oficinas de la Confederación 

USEM en la Ciudad de México. Con la participación de 10 USEM locales, comenzamos con el 

semáforo de eliminación de pobreza por la Fundación Paraguaya quien nos acompañó para dar el 

contenido y aplicar esta valiosa herramienta a Empresas y Parroquias.  Gracias a todos los directores, 

gerentes, consejeros y amigos de USEM que nos acompañaron e hicieron esta semana posible.  

 

Gracias por la presencia de Juan Pando, vicepresidente del comité del protocolo de la Comisión 

Ejecutiva para explicar el nuevo Protocolo de Responsabilidad Social y con el comité de Innovación 

por lanzar el nuevo programa de Introducción al Liderazgo Social para jóvenes entre 22 y 35 años.  

 

 

 



 

 

 

 

 

Durante el mes de mayo presentamos nuestro informe anual de resultados en la ciudad de Cancún, 

Quintana Roo acompañados por la presidenta Karla Merino y por Javier Solana, secretario de la 

Confederación USEM.  Nuestro informe lo pueden descargar en el siguiente enlace: 

https://informeusem.gr-site.com/ 

 

 

 

Asimismo, comenzamos con los trabajos intensivos en Mérida Yucatán, junto con Megamedia para 

desarrollar el plan de sostenibilidad financiera y el Caso Institucional USEM UNIAPAC MEXICO. Este 

proyecto forma parte del programa integral de la planeación estratégica.  

 

https://informeusem.gr-site.com/


 

 

 

 

Como parte de nuestra misión, participamos mensualmente en las juntas con nuestros aliados de 

ALIARSE representando a 28 cámaras empresariales quienes fomentan la responsabilidad social en 

el país. En esta ocasión tuvimos el gusto de estar presentes en la reunión de planeación estratégica 

anual presidida por su nuevo presidente Gustavo Pérez. 

 

  



 

 

 ACE Guayaquil – Ecuador 
 

MAYO 

En el mes de mayo se trabajó en forma conjunta con USEM, el webinar: El rol del 

empresario y la Iglesia en la construcción de la PAZ.  Participaron algunos gestores de este 

tema quienes nos hablaron desde su perspectiva de las acciones que se toman desde su 

entorno tanto eclesial como empresarial.  El video del evento lo pueden visualizar desde el 

canal de Youtube de USEM. 

 

 

 

JUNIO 

Nuestro Encuentro Empresarial de Junio giró en torno a los Procesos de Sucesión 

Empresarial, de la mano de nuestro socio ANDERSEN, como expositores estuvieron 

presentes tanto JEFFRY ILLINGWORTH, socio de la firma y Guillermo E. Cruz, Director 

General de Asesores de Consejo y Alta Dirección (ACAD).   Presentaron ejemplos concretos 

de la importancia de la planificación en la sucesión empresarial, destacando la necesidad 

de establecer reglas claras en los protocolos familiares y societarios. Además, resaltaron la 

relevancia de la gobernanza empresarial para garantizar la continuidad de las empresas en 

situaciones difíciles, como la muerte inesperada de los líderes empresariales. También se 

hizo hincapié en la implementación de fideicomisos como una herramienta para proteger 

el patrimonio y en la necesidad de buscar asesoramiento experto en estos procesos.  

 



 

 

 

 

 

JULIO 

Nuestro mes de Aniversario, tuvimos 2 actividades para celebrar estos 25 años de ACE. 

Nuestro retiro espiritual con Mons. Carrascosa, Nuncio Apostólico en Ecuador.  Quien dirigió 

este momento espiritual dirigido a los empresarios, en el que rescató la importancia de SER 

CRISTIANOS, para los asistentes fue un momento de interiorización, así como convivir con 

otros empresarios que tienen en común el bien hacer.  Quedó como objetivo el repetir este 

evento con mayor frecuencia, por ser alimento del alma. 

 



 

 

 

Nuestra Jornada de Empresarios que inició con la Misa concelebrada entre Mons. Luis 

Cabrera, Arzobispo de Guayaquil y el P. Mauricio Romero, nuestro Asesor Doctrinal fue el 

preámbulo para la celebración de este aniversario, continuó en el auditorio con la 

intervención de nuestra presidente Isabel Villamarín, quien agradeció  a Dios por habernos 

permitido en su Divina Providencia encontrar las personas y los talentos necesarios para 

que el trabajo compartido  junto a su directorio y equipo de trabajo, haya  sido  fecundo, 

destacó los emprendimientos sociales gestados desde ACE (Banco de alimentos Diakonia, 

RESA, Refugio del espíritu Santo, Cressere Caja de ahorros), y el aporte de sus socios en los 

diferentes ámbitos donde cada uno se desempeña. Finalizó su intervención invitando a sus 

socios a dar testimonio de vida, porque quizás ese sea el único evangelio que otros lean y a 

vivir esta celebración con gratitud y alegría; luego vino el testimonio de la familia Villacrés. 

Mariuxi y Don Luis Villacrés nos compartieron su trayectoria empresarial y su historia de 

vida, mostrándonos que el amor y la libertad siempre dan frutos positivos. Más allá de la 

marca NOVACERO, se ha establecido una tradición de valores, innovación y renovación 

continua. La decisión de Mariuxi de regresar a la empresa no fue casualidad y seguirá 

cosechando éxitos, todo en un entorno familiar que ha sido clave, con el apoyo 

incondicional de Doña Rosalía, el pilar de la familia. 

La mañana continuó con una enriquecedora conversación con Caterina Costa y Héctor 

Yépez, teniendo como moderador a nuestro queridísimo socio César Coronel. Con Caterina 

abordamos temas cruciales como la creación de negocios que no solo buscan servir, sino 

también transformar nuestro entorno. Hablamos de la importancia de actuar con rectitud 

y de rendir cuentas, así como de la luz que irradia la responsabilidad social empresarial. 

Subrayamos la unidad como herramienta para enfrentar desafíos y destacamos iniciativas 

civiles ejemplares como SOLCA y la Junta de Beneficencia, que han marcado un hito en 



 

 

nuestra historia. También discutimos sobre los valores, la importancia del empleo y el 

valioso aporte de las mujeres al sector productivo. 

Nuestro amigo y anfitrión, Héctor Yépez, aportó una perspectiva valiosa al hablar sobre la 

relación entre la inseguridad y la migración, y cómo la esperanza puede vencer al miedo. 

Resaltó que en cada crisis hay una oportunidad para el cambio y subrayó la necesidad de 

despertar conciencias desde la academia y la política. Héctor enfatizó la importancia de 

desarrollar iniciativas productivas que generen empleo y beneficios a largo plazo, y la 

construcción de una nueva generación fundamentada en la honestidad y el ejemplo de 

profesores, políticos y empresarios. 

Esta jornada nos dejó reflexiones profundas y el compromiso de continuar trabajando 

para lograr la transformación social positiva desde la empresa, gracias a cada uno de los 

líderes empresariales que confían en la propuesta de valor de UNIAPAC ACE Ecuador. 

¡Gracias a todos por ser parte de este memorable aniversario! 

 



 

 

 

  



 

 

 

ACDE Argentina 
 

1. 27° Encuentro Anual ACDE: “Creer para crecer. Hacia una renovación de la cultura 

empresarial argentina” 

 

 

 

 

El 2 y 3 de julio se llevó a cabo en el Regimiento Patricios el 27° Encuentro Anual ACDE, bajo el 

lema de "Creer para Crecer. Hacia una renovación de la Cultura Empresarial en Argentina". El 

evento reunió a más de 400 líderes empresariales de todo el país con el propósito de reflexionar 

y promover un enfoque de desarrollo económico y social integral. 

 



 

 

Se hizo un llamado a cuidar el orden de la macroeconomía sin desatender la cuestión social. 

"Estamos invitados a cumplir los sueños de nuestros padres fundadores que pensaron una Patria 

para todos, sin exclusión", planteó Silvia Bulla, presidente de ACDE en el cierre del evento, que 

reunió a más de 400 líderes empresarios de todo el país en el Regimiento Patricios de Buenos 

Aires. "Nos duele una realidad en la que la mayoría son pobres y la mayor parte de los pobres son 

niños, sin acceso a la salud o a la educación", dijo y pidió "superar décadas de estancamiento", 

porque: "el desarrollo no es sólo crecimiento, deberá ser integral, alcanzar todas las dimensiones 

de la vida social". Por eso, planteó que la educación debe ser el primer escalón de un plan de 

desarrollo. Además, reclamó "no dejar a nadie fuera del camino. Argentina tiene los recursos 

materiales y humanos para lograr un desarrollo integral". Y culminó pidiendo "vivir nuestra 

noble vocación empresaria, como la definió nuestro querido papa Francisco, desarrollando los 

talentos con la mira en el bien común". 

"Somos un grupo de líderes que tenemos fe y coraje que queremos hace crecer a la Argentina desde 

los valores", destacó Luis Guastini, CEO de Manpower y presidente del Encuentro Anual 

ACDE, en la apertura ayer, y pidió "humildad" a los líderes, porque, explicó: "los grandes líderes 

a lo largo de la historia tuvieron algo en común: fueron humildes, se auto conocían, eran 

auténticos y conocían sus límites. Esa humildad generó la curiosidad que da vida, provoca nuevas 

ideas y nuevas acciones". 

 

Videos paneles: aquí 

Galería de fotos: aquí 

Más información: aquí  

 

2. Foro almuerzo con Luis Petri, ministro de Defensa de La Nación 

 

El 24 de mayo, Luis Petri, ministro de Defensa de la Nación, compartió un almuerzo con socios 

y amigos de ACDE en la sede del Centro Naval de la Ciudad de Buenos Aires. El ministro, quien 

también es socio de ACDE, dialogó con el vicepresidente segundo de la asociación, Daniel 

Martini, sobre su trayectoria política y cómo compatibiliza las responsabilidades institucionales 

y los desafíos que afronta como titular de la cartera de Defensa de la Nación con su vida personal 

y espiritual, además de los aspectos de su gestión. 

 

https://encuentroanualacde.com.ar/videos.html
https://encuentroanualacde.com.ar/galeria.html
https://encuentroanualacde.com.ar/


 

 

 

“Estos momentos que vive el país requieren mucho coraje y que nos inspiremos en los grandes 

hombres que tuvimos en nuestra Patria”, dijo Petri y planteó: “Argentina necesita mirarse en el 

espejo de los grandes próceres”. 

“El coraje tiene mucho de cristiano -destacó- no tiene que ver con la ausencia del miedo, si no con 

el triunfo sobre el miedo”. Y agregó: “En la labor que nos toque tenemos que actuar con mucha 

valentía, con decisión, en el estado o en las empresas, porque nos estamos jugando la Patria” y 

pidió “tener fe, santificarnos en el trabajo, porque recibimos un país al borde de la hiperinflación, 

con el Banco Central quebrado y en cinco meses bajamos la inflación y estamos impulsando una 

reforma laboral para generar empleo de calidad.” 

 

3. 2° Edición | Jornada de sustentabilidad: “Queremos ser sustentables, ¿de verdad?” 

ACDE realizó su segunda Jornada de Sustentabilidad, de la que participaron destacados 

especialistas, académicos y líderes en esta materia de algunas de las principales empresas del 

país. “Nos moviliza el cuidado de la casa común, invertir nuestros talentos con una mirada social. 

Queremos inspirar a otros a ser parte de un futuro mejor, ser agentes del bien común”, señaló 

Silvia Bulla, presidente de ACDE en su mensaje de apertura del evento que tuvo lugar en la sede 

de Puerto Madero de la Universidad Católica Argentina. 

 

El evento abarcó temas clave sobre cómo el desarrollo y la sostenibilidad pueden coexistir, 

enfocándose especialmente en la importancia de la educación y el compromiso de las empresas. 

 

Participaron como panelistas Alejandro López Moriena, director de sustentabilidad de 

Adecoagro; Claudio Terrés, gerente de Asuntos Públicos de Ledesma; Vanesa Vázquez, gerente 

de Sustentabilidad de Cervecería y Maltería Quilmes; Micaela Simian, doctora en Derecho Penal; 

Constanza Connolly, cofundadora de Keidos; María Laura Farrapeira, general counsel de 

Compañía Argentina de Levaduras; Sergio Ortiz, director de Siclo Rural; Santiago Alonso, 

coordinador académico de la Especialización en Derecho Ambiental de la UCA y Sergio Torres, 

presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Provincia de Buenos Aires. 

 



 

 

 

 

Video de la Jornada: aquí 

 

4. Portal Empresa: Escritos inéditos de Enrique Shaw sobre los comienzos de ACDE 
 

 

Al terminar la II Guerra Mundial, Pío XII envió una carta al Episcopado argentino informando 

sobre la dramática situación de la posguerra en Europa y pidió colaboración. Como respuesta, 

dentro de la Acción Católica se constituyó una “Comisión Pro-ayuda a Europa”. 

 

Enrique Shaw muy joven se ofreció a colaborar y le pidieron que ayude a organizar la 

Subcomisión de Industriales y Comerciantes de la Comisión Arquidiocesana y allí participó 

como secretario honorario (AyBEES, 14.7). El trabajo en esta Comisión fue clave para el 

comienzo de su labor en el mundo empresarial, allí se consolidó un grupo que compartía 

muchos objetivos. 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=jh5z5U6yZz0


 

 

 

Los miembros de la comisión se reunieron en casas particulares entre 1951 y 1952 en las que 

empresarios con similitudes fueron delineando la formación de una asociación que agrupara a 

gente con vocación de dirigentes de empresas de Argentina “con sujeción al espíritu y a la 

doctrina de la Iglesia”. En esas primeras reuniones se definieron los objetivos y se delinearon 

futuras actividades. 

En una reunión en la casa de Enrique se concreta esta iniciativa el 3 de diciembre de 1952. Se 

inició la asociación de empresarios cristianos como un lugar donde poder tratar los problemas 

propios en cuanto dirigentes de empresa.  

Enrique Shaw, inaugurando este nuevo emprendimiento, expuso los escritos referidos, dentro 

de 21 carpetas en las cuales escribía apuntes para sus conferencias. Algunos títulos de esta 

recopilación son: Sociología de la Empresa; Para qué iniciar ACDE; La función del dirigente de 

empresas en la promoción de los valores humanos; entre otros. 

 

Ver más aquí. 

Portal Empresa: https://empresa.org.ar/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://empresa.org.ar/textos-originales-de-enrique-shaw-2/
https://empresa.org.ar/


 

 

 

USEC Chile 
 

ENCUENTRO DE SOCIOS USEC: “Reconstruyendo 

Confianzas desde la Empresa” 

El ex ministro, Alfredo Moreno, y el nuevo Presidente 

de Sistema B, Hernán Hochschild, conversaron con 

la Vicepresidente de USEC, Francisca Valdés, ante 

un centenar de socios de USEC sobre este relevante 

tema para la empresa. Ver más. 

  

 

 

CAFÉ CON: “El poder del propósito: organizaciones con impacto” 

Una de las actividades con que concluimos el primer semestre fue el Café Con “El poder 

del propósito: organizaciones con impacto”, donde Enrique Cruz, Presidente USEC, 

conversó con Bernardita Ureta, Gerente Corporativo de Misión y RSE de la Red de Salud UC 

Christus e Ignacio Orrego, Subgerente Corporativo de Cultura y Comunicaciones de 

Embotelladora Andina, el viernes 26 de julio, sobre la importancia del propósito y él impacto 

que tiene hacia dentro y fuera de las organizaciones. Ver más. 

CICLOS DE ENCUENTRO 

Círculo de Personas y Sostenibilidad

El Círculo de Personas y Sostenibilidad 2024 tuvo dos nuevas 

sesiones en los meses de junio y julio. En el tercer encuentro del 

año, Carolina Altschwager (Almabrands) expuso sobre “El 

poder del propósito: Conectando empresa y personas”.  

En julio, por su parte, Claudia Picero (Otic SOFOFA) conversó con los asistentes, todos 

gerentes de las áreas de personas y de sostenibilidad de nuestras empresas socias, sobre 

“Confianza organizacional”. 

El programa es coordinado por la filósofa, directora de empresas y consejera de USEC, 

Carolina Dell’Oro, y busca que sus participantes compartan buenas prácticas que motiven 

a otros socios a replicarlos en sus organizaciones y potenciar su quehacer en estas áreas.  

 

 

https://www.usec.cl/usec-realiza-encuentro-de-socios-sobre-el-rol-de-la-empresa-en-la-reconstruccion-de-confianzas/
https://www.usec.cl/uc-christus-y-coca-cola-andina-destacan-la-importancia-del-proposito-organizacional-en-el-impacto-de-la-empresa/


 

 

 

Programa de Mentoría

Este semestre el Programa de Mentoría USEC contó con 29 duplas de mentores y mentees, 

donde jóvenes ejecutivos de quince empresas socias, además de dos socios personas, 

pudieron ser desafiados por una visión humana y cristiana del trabajo, de manera de 

motivarlos a vivir su trabajo como una noble vocación.  

CHARLAS Y SEMINARIOS 

Presidente USEC expone en Seminario 

Internacional en la UC 

Enrique Cruz, Presidente USEC y CyD, fue uno de los 

expositores del Seminario Internacional en 

Sostenibilidad Corporativa, organizado por 

Ingeniería UC. El encuentro, realizado el 26 de junio 

pasado, reunió a destacados académicos y 

especialistas del sector público y privado que 

discutieron sobre prácticas sostenibles dentro del ámbito empresarial ante 200 personas, 

además de un millar conectados por streaming. También se presentó el libro Hacia un 

nuevo modelo de empresa, que contó con un capítulo de Enrique Cruz y otro de Francisco 

Jiménez, Past President USEC. Ver más. 

Presidente USEC expone sobre propósito personal y corporativo en universidades y 

colegios 

Enrique Cruz fue invitado a exponer los días 23 y 24 de 

mayo a alumnos de los últimos años de ingeniería 

comercial de las Universidades Católica y de los 

Andes sobre cómo vincular el propósito personal con 

el corporativo, aludiendo a su testimonio personal de 

cómo vivir la actividad empresarial como una noble 

vocación. También hizo lo propio en el Colegio 

Tabancura el 10 de julio. Ver más. 

Past President USEC presenta documento de la Conferencia Episcopal sobre 

migración 

El miércoles 12 de junio el Comité Permanente de la 

Conferencia Episcopal de Chile (CECh), presentó el 

documento de trabajo “Fui forastero y me recibieron (Mt 

25, 35)”, para abordar la situación de los migrantes en 

Chile. El documento de trabajo fue presentado por el 

Past President USEC, Francisco Jiménez, el exsenador 

Felipe Harboe y el director ejecutivo del Centro de 

Políticas Migratorias, Juan Pablo Ramaciotti. Ver más. 

  

https://www.usec.cl/presidente-usec-expone-en-seminario-internacional-en-la-uc/
https://www.usec.cl/presidente-usec-expone-en-sobre-proposito-personal-y-corporativo-en-universidades-catolica-y-de-los-andes/
https://www.usec.cl/past-president-usec-expone-en-presentacion-de-documento-de-la-conferencia-episcopal-sobre-la-migracion/


 

 

José Tomás Hargous expone sobre San Alberto Hurtado y USEC en Montevideo

El Jefe de Contenidos de USEC participó en el Coloquio 

“Puertos del Atlántico y del Pacífico en la historia y la 

literatura: viajes, crónicas y representaciones (siglos XVI-

XX)”, realizado en Montevideo (Uruguay). En el congreso 

internacional, organizado por las Universidades de 

Montevideo y de los Andes, José Tomás Hargous expuso sobre 

“El viaje de San Alberto Hurtado a Europa de 1947-1948 y su 

impacto en el proyecto social hurtadiano: ASICH y USEC”. Ver 

más.

 

Jefe de Contenidos USEC inaugura curso de la Academia de Líderes Católicos

José Tomás Hargous fue invitado a exponer en la primera 

sesión del curso de Introducción a la Doctrina Social de la 

Iglesia, organizado por la Academia de Líderes Católicos 

para agentes pastorales y profesores de religión de la 

Arquidiócesis de Santiago. Ver más.

 

 

 

PRENSA DESTACADA

         APARICIONES EN PRENSA 

1. Francisco Jiménez, director de la Unión Social de Empresarios Cristianos: “Necesitamos que haya una 

migración segura, regular y ordenada” | Revista Rumbos 

2. Obispos abogan por regularizar a migrantes y alertan creciente “sentimiento desfavorable” en Chile 

| BioBioChile.cl 

 

COLUMNAS DE OPINIÓN | El Líbero 

1. Rol Público de la Empresa: Un llamado a la acción | Julio 

2. La confianza nos requiere a todos | Junio 

Encuestas que llaman a la acción | Mayo 

 

  

https://www.usec.cl/jose-tomas-hargous-expone-sobre-san-alberto-hurtado-y-usec-en-congreso-internacional-en-montevideo/
https://www.usec.cl/jose-tomas-hargous-expone-sobre-san-alberto-hurtado-y-usec-en-congreso-internacional-en-montevideo/
https://www.usec.cl/jefe-de-contenidos-usec-inaugura-curso-de-la-academia-de-lideres-catolicos/
https://www.usec.cl/prensa/francisco-jimenez-director-de-la-union-social-de-empresarios-cristianos-necesitamos-que-haya-una-migracion-segura-regular-y-ordenada/
https://www.usec.cl/prensa/francisco-jimenez-director-de-la-union-social-de-empresarios-cristianos-necesitamos-que-haya-una-migracion-segura-regular-y-ordenada/
https://www.usec.cl/prensa/obispos-abogan-por-regularizar-a-migrantes-y-alertan-creciente-sentimiento-desfavorable-en-chile/
https://www.usec.cl/prensa/obispos-abogan-por-regularizar-a-migrantes-y-alertan-creciente-sentimiento-desfavorable-en-chile/
https://www.usec.cl/columna_opinion/rol-publico-de-la-empresa-un-llamado-a-la-accion-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/la-confianza-nos-requiere-a-todos-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/encuestas-que-llaman-a-la-accion-enrique-cruz/


 

 

 

AEC Colombia 
 

Mayo  

 En mayo se continuo con los conversatorios mensuales siguiendo la ruta de la reflexión y la 

construcción conjunta, no para que todos pensemos igual y actuemos por consenso, sino para que cada 

uno, enriquecida su visión con un entendimiento más profundo de las realidades y la doctrina, actúe 

como semilla de transformación en el lugar donde Dios lo ha plantado.  

 

 

Junio 

Se llevo a cabo el conversatorio mensual usando como tema las líneas del seminario realizado el año 

anterior, en este espacio los miembros de la Asociación compartieron experiencias de como han llevado 

una vida de oración conscientes de que Dios es el Señor de la historia. 

 

Continuando la tradición en la Asociación, se llevó a cabo el evento de mitad de año que la AEC ofrece 

para todos los miembros. La reunión inició con una Celebración Eucarística creando un ambiente 

espiritual significativo que afianzó las relaciones entre los miembros. Al terminar la Eucaristía, la 



 

 

 

Asociación ofreció un almuerzo dando a los asistentes un espacio para continuar fortaleciendo los lazos 

que los unen. 

 

 

 

 

Julio 

Se celebro el conversatorio mensual de la Asociación, brindando a sus miembros un espacio para 

reflexionar sobre cuál es el principal problema de Colombia, que ven cada uno de ellos y compartir 

sus puntos de vista. Este espacio es muy importante ya que permite a los participantes enriquecer su 

entendimiento de la realidad a través del encuentro. 

 

AEC organizó durante este trimestre tres desayunos uno cada mes con el fin de tener un espacio para 

que todos los interesados en conocer la Asociación y sus actividades puedan comprender la 

importancia de la misión de la AEC y como lo lleva a cabo. 

 



 

 

 

 

 

 

AEC Joven: Durante este trimestre, hemos continuado el trabajo en un programa de formación y 

liderazgo para los jóvenes de AEC con el fin de ofrecer un espacio de reflexión que ayude a los 

jóvenes a enriquecer su entendimiento sobre las implicaciones reales que tiene construir un quehacer 

económico inspirado en nuestra fe. 

 

 

 



 

 

 

ACDE Uruguay 
 

Presentamos el proyecto “Liberados” ante más de 100 empresarios 

Con la presencia de autoridades de los ministerios de 

Interior y Desarrollo social, presentamos el proyecto 

“Liberados” en las instalaciones del club de empresarios Piso 

40. 

Este proyecto tiene por finalidad la reinserción sustentable 

en trabajos, de liberados del sistema carcelario, por lo que 

ACDE se propone motivar a los dirigentes de empresa a que 

estén abiertos a su contratación. Dicha motivación pasa 

también por propuestas para que el Estado pueda dar 

incentivos para la contratación de liberados. 

El presidente Marcelo Scavuzzo fue enfático al afirmar ante el auditorio que “para ser buen 

empresario se necesita coraje y eso de un mes estamos pidiendo aquí. Coraje para convencer a sus 

amigos, coraje y para convencer a sus equipos, coraje para tener esas conversaciones difíciles en 

nuestras casas”.  

Manpower, empresa socia de ACDE, desarrolló un proyecto piloto de capacitación de liberados que 

quieran reinsertarse en la sociedad voluntariamente, denominado “Derribando Estigmas”. 

En nuestro país egresan del sistema carcelario más de 9000 personas cada año. Sin trabajo, sin 

ingresos, con familias disfuncionales y a veces, sin familia alguna, la mayoría de ellos con algún tipo 

de adicción, además de quiebres afectivos y emocionales. El promedio de ingresos y salidas de 

establecimientos penitenciarios es de cuatro veces en promedio para el total de población de 

personas privadas de libertad de más de 15.000 personas, lo que nos ubica en los primeros lugares 

de presos per cápita del mundo. Este es el panorama para la mayoría de los liberados, lo que 

determina al mismo tiempo una reincidencia del 70% de ellos al cabo de tres años de liberación. 

El foco del proyecto está puesto ahora en visitar a directivos de las empresas para convencerles lo 

importante que es la contratación de liberados, en la consecución de voluntarios para su 

acompañamiento para que el cambio al ganar la libertad sea sostenible y en conseguir un cambio de 

mentalidad en la esfera política y de la sociedad en general. 

 



 

 

 

 

Pie de foto Comcar: Gustavo Zerbino, sobreviviente de la tragedia de los Andes en conversación 

motivacional a un grupo de reclusos 

Para conocer más pulse aquí 

 

Fortalecimiento del programa GADE 

El programa GADE que consiste en equipos de siete empresarios que se reúnen quincenalmente con 

el objetivo de mejorar la gestión de sus empresas guiados por facilitadores voluntarios, es uno de los 

pilares estratégicos de la organización y la principal fuente de ingresos de jóvenes a la Asociación. 

Por esto se está trabajando en el fortalecimiento institucional del programa lo que consiste en la 

continua formalización de procesos y aprendizajes, así como en su comunicación. 

 

Para conocer más pulse aquí 

https://acde.org.uy/proyecto-liberados/
https://acde.org.uy/caminos-compartidos-crecimiento-sostenido-experiencias-desde-adentro-de-los-grupos-gade/


 

 

 

Desayunos 

Cada 3 meses realizamos desayunos para los interesados en asociarse a ACDE donde concurren unos 

30 dirigentes de empresa. 

En una hora y media, directivos de la asociación presentan quiénes somos, qué hacemos, cómo lo 

hacemos y cómo pueden integrarse. 

 

 

 

 

Asados 

Si hay algo que, para generar camaradería entre socios, no puede faltar, son los asados. Y ACDE cuenta 

en su consejo directivo con un gran asador, impulsor y hacedor de este tipo de encuentros una vez 

por mes. 

 



 

 

 

 

  



 

 

 

 

ADEC Paraguay 
 

Junio 
 

sustAInable series parte 3 
Innovación con propósito: IA como motor de la inclusión financiera. 12/06 
 
Descubrimos cómo la inteligencia artificial está revolucionando el mundo de las finanzas, abriendo puertas a 

nuevas oportunidades para todos, con: Alejandro Taboada, Gerente de Personalización y Relevancia de ITTI 

Digital, Giselle Ramírez Rojas, Fundadora de la Startup Más Money, moderó este espacio, Juan Luis Ferreira, 

director Óptimo S.A. y Past President de la ADEC 

Agradecemos a las empresas y marcas que forman parte de esta iniciativa: Presentan: ueno bank, data 

systems y Luminotecnia. Apoyan: Grupo Sueñolar, Dinelco, Personal y Bancard.  

 

 

 

 

 

 

 
After Office 
Transformación digital y cultural en las organizaciones. 12/06 
 
Imágenes de nuestro último After Office, donde compartimos una interesante charla: "Transformación digital 

y cultural en las organizaciones" con Ulisses Cabral de Manpower Group. Ulisses destacó el papel de la 

transformación cultural y digital en las empresas para retener talentos, donde la inteligencia emocional y la 

adaptabilidad son clave, junto al ambiente laboral y el sentido de pertenencia. 

Agradecemos a BPS Corredora de Seguros, Coca-Cola Pares, Grupo Sueñolar, Manpower Group, Hacienda por 

apoyar de este espacio. 

 

 

 

 



 

 

 

 
Julio 
 
XV Congreso Internacional de RSE y Sostenibilidad. 3, 4/07 
15 años innovando, implementando, impactando 
 
El reto de las empresas en el siglo XXI es ajustar su forma de operar para asegurar su propio futuro y el del 
planeta. La transición hacia un modelo empresarial sostenible tiene tres momentos claves: «Innovar, 
implementar e impactar». Con este lema, la Asociación de Empresarios Cristianos (ADEC) organizó el XV 
Congreso Internacional de RSE y Sostenibilidad, el 3 y 4 de julio, en el Centro de Eventos del Paseo Galería.  
 
Se conversó sobre las acciones innovadoras que impulsan las empresas; cómo aprovechar la inteligencia 
artificial y por qué es necesario personalizar la sostenibilidad empresarial. La agenda de ambas jornadas incluyó 
la divulgación de buenas prácticas empresariales con relación al concepto emergente de la Economía 
Regenerativa; la difusión de estrategias empresariales para la resiliencia climática, y se debatió sobre rol de las 
empresas en la superación de las barreras laborales. 
 
El evento fue presentado por Itaú, Cervepar, Coca-Cola Paresa e ITTI Digital. Cuentó con el auspicio de Personal 
Flow, Sueñolar, Manpower Group, Raíces Real Estate, Bancard y El Mejor; la alianza de WWF y la Unión 
Europea; y el apoyo del Grupo Yaguareté, Conti Paraguay, Soluciones Ecológicas, Nutrihuevos, Iris, Dinelco, 
Casa Rica, Paracel, Assa y Cafepar. Además, fueron media partners, La Nación, FOCO, Compacto Económico, 
La Prensa y En Positivo Py. 
 
Agosto 

 
Jornada Joven: Camino Emprendedor, 3ra. edición 
 
El sábado 3 de agosto se realizó la 3ra. edición de la Jornada Joven: Camino Emprendedor. Actividad que 

convocó a jóvenes emprendedores y líderes que buscan 
inspirarse y aprender de testimonios de profesionales 
referentes del ámbito. Este año el hilo conductor fue 
Empresas con valores: las personas primero. 
Además de las charlas, sumamos un brunch al estilo 
campestre, momento ideal que sirvió para conectar e 
intercambiar ideas. 
Agradecimiento especial a los speackers por compartir tantos 
conocimientos y experiencias: Belén Cáceres, Carolina 
Bestard, Josefina Bauer, Ma. Gracia González, Rubén Aguilar, 
Jorge Figueredo y Checa Scavone. Auspiciaron: BPS Corredora 

de Seguros, Bubilock y Grupo Sueñolar. Apoyaron: Coca-Cola Pararesa, Hacieda, Raices Real Estate y NIGUI 
Regalos Empresariales. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
Cierre de la 2da. edición de Elevate+, ampliá tu visión, eleva tu impacto 

 
Culminó la 2da. edición de de "Elevate+, amplía tu visión, eleva tu 
impacto”. El último encuentro estuvo a cargo de Hugo Royg, quien 
desarrolló el módulo: competitividad empresarial.  
Elevate+ es un espacio exclusivo para socios, diseñado para 
compartir conocimientos, desarrollar habilidades y vivir experiencias 
enriquecedoras junto a distintos referentes del sector empresarial. 
Agradecemos a todos los participantes por su entusiasmo y 
compromiso Javier Vera, Ana Lesme, Cecilia Emanuele, Gloria Sosa, 

Lía Fleitas, Natalia Báez, Eduardo Gómez Fleytas, Noemí Núñez y Edgar Arce. 
 

 

 

 

  



 

 

 

ADCE Brasil 
 

Reuniões da ADCE-BR: realizadas mensalmente e de forma virtual com presidentes e representantes das 

regionais. 

Curso – A Salvação dos Empresários 

Realizado de forma online de 05 a 26 de junho, Jaime Lorandi, adeceano da regional Caxias do Sul (RS) 

ministrou as aulas que em breve poderão ser assistidas no youtube  

 

ADCE-Brasília 

ADCE-Brasília está com novo assessor espiritual que fez sua primeira palestra em 04/07 com o tema: 

Introdução à Doutrina Social da Igreja 

 

 

 

 

 

 

ADCE Jovem Brasil – Lançou o Programa de Mentoria Jovem ADCE, que é uma proposta de apoio à 

formação pessoal e profissional de associados da Uniapac ADCE até 40 anos de idade por mentores acima de 

40 anos participantes da associação, com base nos valores cristãos que aliados ao conhecimento e vivência 

dos mais experientes, ajudem a formar novos líderes para que atuem em prol do desenvolvimento 

econômico e social equilibrado do país visando uma sociedade mais justa e humanizada. 

 



 

 

 

ADCE – Rio de Janeiro  

Como já vem acontecendo há algum tempo, em parceria com a Rádio Catedral a regional tem 

participado do programa Conexão com Valores que acontece todos os sábados 

Em 22 de junho a regional realizou seu primeiro Retiro com o tema A Vocação do Empresário 

Cristão e o evento foi realizado na PUC-Rio 

 

ADCE – Campinas 

A regional Campinas tem realizado palestras no período noturno 

Em 13/05 - Especial dia das mães foi abordado o Tema: Desvendando o caminho: Mulheres fortes, Carreiras 

brilhantes, Maternidade – palestrantes: Dra Ligia Bisogni, Élica Martins, Larissa Mokarzel, Paloma Lopez, 

Gislaine Heitmann e Érika Belon  https://youtu.be/6v6mozz9slk?si=1FVe4b_vP_VBtiHC e 

https://youtu.be/HBER71q8o2U?si=HTWmnj5JkrhFZl18  

Em 10/06 Tema: Do Zero ao Bilhão – palestrante: Carlos Wisard 

https://youtu.be/WJpc9mBLpFU?si=uyuZ1m-mR1dpMVNU  

                     

ADCE-SP Núcleo Sorocaba:  

Dando continuidade aos Podcasts realizados sempre no dia 18 de cada mês, os últimos foram: 

Em maio, Dr. Victor Dutra, médico cardiologista que falou sobre “Saúde Cardiovascular”  

https://youtu.be/DyIswO6wC8M  

Em junho, Selma Salerno, Professora, com o tema “Ensino Religioso no Brasil – Novos Desafios e 

Novas Perspectivas https://youtu.be/oTD9xT7Oeqk  

https://youtu.be/6v6mozz9slk?si=1FVe4b_vP_VBtiHC
https://youtu.be/HBER71q8o2U?si=HTWmnj5JkrhFZl18
https://youtu.be/WJpc9mBLpFU?si=uyuZ1m-mR1dpMVNU
https://youtu.be/DyIswO6wC8M
https://youtu.be/oTD9xT7Oeqk


 

 

 

Em julho, Dr. Alexandre Ascencio, médico e Dr. Francisco de Assis Pontes, Advogado e diretor da 

Regional Sorocaba, com o tema “Dengue” https://youtu.be/NUhUhrssnDI  

ADCE – São Paulo 

CAFÉS DA MANHÃ: 

15/05 tema: Empreender com Fé – Palestrante: Angela Morais, Relações Públicas e CEO da Kolbe Arte 

Produções https://youtu.be/wxieMms6we0  

19/06: tema: Seja o Líder Transformador que o Momento Exige – Palestrante: César Souza, Presidente do 

Grupo Empreenda https://youtu.be/Ow-xl6MrmfQ  

17/07: tema: A Tomada de Decisão em Tempos de IA – Palestrante: José Paulo Carelli, Diretor Geral da ISE  

Business School https://youtu.be/Q17rSGi8CGo  

     

Reuniões de Diretoria Executiva realizadas mensalmente com retorno ao formato online. As reuniões 

conjuntas com o Conselho Deliberativo e Fiscal continuam trimestrais e no mesmo formato da reunião da 

diretoria executiva 

Programa Empresa com Valores: Alguns grupos continuam a reunir quinzenalmente de forma virtual e em 

processo de reativação dos grupos que estavam parados 

ADCE Regional Minas Gerais 

Almoço Palestra:  

07/05 – Tema: Empreendedorismo, superação e fé – A coragem nos negócios – palestrante: Ricardo 

Valadares Gontijo, Fundador e Presidente do Conselho de Administração da Direcional 

10/06 – Tema: Indústria automobilística – os desafios da transição energética – palestrante: Márcio Lima 

Leite, Presidente da ANFAVEA 

          

https://youtu.be/NUhUhrssnDI
https://youtu.be/wxieMms6we0
https://youtu.be/Ow-xl6MrmfQ
https://youtu.be/Q17rSGi8CGo


 

 

 

O Café com Fé aconteceu em 24/05 na Câmara de Dirigentes Lojistas de Belo Horizonte, em 28/06 na 

Mandatum Consultoria e em 26/07 na Clementino e Teixeira Advocacia 

 

Seminário Diálogos ADCE-MG – realizado em 11/07 com o tema: Empreendedorismo com valores. A roda de 

conversa contou com a participação de Antonio Batista da Silva Junior – Presidente Executivo da Fundação 

Dom Cabra (FDC), Rafael Menin Teixeira de Souza – CEO da MRV&CO, José Enrique Dias Salvador – CEO da 

Rede Mater Dei, foi conduzida pela presidente da ADCE-MG, Maria Flávia Cardoso Máximo e pelo presidente 

da UNIAPAC ADCE Brasil, Sérgio Cavalieri 

 

ADCE Caxias do Sul 

Projeto Mãos que Ajudam – realizado mensalmente 

Encontro Liderança com Valores – compartilhando o conhecimento – evento realizado no mês de junho com 

o tema: Qual o nosso papel diante desse momento desafiador? com palestra do Professor Adroaldo 

Lamaison 

    

ADCE Porto Alegre 

O Papo Amigo de 18/07 contou com a palestra de Jaime Lorandi, Empresário e Diretor da UNIAPAC 

ADCE-Brasil que falou sobre: “Zaqueu e a salvação dos ricos” 

   



 

 

 

ADCE Goiânia 

Em maio foi realizado no dia 14 um Encontro de Formação para Dirigentes de Empresas e dia 23/05 

e 31/07 a Missa de Ação de Graças e em 31/07 a Missa nas empresas  

   

 

ADCE Sergipe 

Em maio foi realizado o Momento ADCE com palestra de Juliano César com o tema: Reflexsões, 

Vivências e Aprendizados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Uniapac Latinoamericana - Nuestras Asociaciones 
 

 

ACDE ARGENTINA - www.acde.org.ar      AEC COLOMBIA - www.aeccolombia.org 

       

 

ACDE URUGUAY - www.acde.org.uy   ADEC PARAGUAY - www.adec.org.py 

      

     

ACE GUAYAQUIL-ECUADOR     Confederación USEM - MEXICO 

www.aceecuador.org     www.usem.org.mx  

       

ACES SANTIAGO – REP.DOMINICANA    UNDEC PERU - www.undec.org.pe 

aces.santiago@gmail.com 

       

ADCE BRASIL – www.adcebrasil.org.br    USEC CHILE - www.usec.cl 

 
 

 
 

http://www.acde.org.ar/
http://www.aeccolombia.org/
http://www.acde.org.uy/
http://www.adec.org.py/
http://www.aceecuador.org/
http://www.usem.org.mx/
http://www.undec.org.pe/
mailto:aces.santiago@gmail.com
http://www.adcebrasil.org.br/
http://www.usec.cl/


 

 

 

 
 

                                                                                                                                     

      

 

 

 

Secretaría General de Uniapac Latinoamericana 

Dr. José Brito Foresti 2952 - C.P. 11600 - Montevideo / Uruguay 

e-mail: secretaria@uniapacla.org 

https://www.linkedin.com/company/uniapacla 
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